



Inundación de Castillejos: Balsa de salvamento.

EXCMO. SR. D. BALTASAR HIDALGO DE QUINTANA

Teniente General de Ejército, Director general de Carabineros.

El Sr. Hidalgo de Quintana nació en Marchena, provincia de Sevilla, el día 21 de Septiembre de 1833, é ingresó como cadete en el Colegio de Artillería en 1848.

En Diciembre del 53 terminó sus estudios y fué promovido al empleo de Teniente del cuerpo citado, prestando sus servicios en los regimientos 3.º de á pie y 1.º de montaña.

En Octubre del 59 salió á formar parte del ejército de Africa, concurriendo con el 2.º Cuerpo, que mandaba el General Zabala, á las acciones dadas contra los moros en los reductos de Isabel II, y por los méritos que contrajo, el General en Jefe le recompensó sobre el campo de batalla con el grado de Comandante de Infantería.

Continuando en operaciones, tomó parte en las acciones de Sierra Bullones, por lo que le fué concedida la cruz de San Fernando de primera clase, y más tarde asistió á las batallas de Castillejos, Tetuán, y Wad-Ras, alcanzando por la primera el empleo de Capitán de Infantería.

Firmados los preliminares de la paz, formó parte del Ejército de ocupación.

En 1865 ascendió á Capitán de artillería, prestando sus servicios en distintos cuerpos y desempeñando varias comisiones de importancia.

El 68 le fué concedido el empleo de Coronel de Infantería y el 69 marchó á la isla de Cuba con el batallón de León.

Brillantes fueron los hechos realizados en la Grande Antilla por el Sr. Hidalgo, como lo demuestran, entre otras, la acción de Gibara, donde con 300 hombres atacó una numerosa partida insurrecta, haciéndola muchas bajas y cogiendo prisioneros á gran número de los que la componían.

Continuó en operaciones mandando el regimiento de Infantería de Cuba primero, y más tarde una columna, batiendo á los insurrectos en Niguabo, Casas de Vargas y lomas de la Curia, tomándoles en esta acción un campamento fuertemente atrincherado, siéndole concedido por este hecho de armas el empleo de Brigadier.

En 1870 continuó en operaciones, y después de haber desempeñado la Comandancia general de Vuelta Abajo, regresó en Agosto del mismo año á la Península.

Destinado al Ejército de operaciones en Cataluña, tomó parte en la acción de Vidrá (Gerona), re-

sultando herido y teniendo que regresar á Madrid á consecuencia de la herida.

Por Real decreto de 21 de Septiembre de 1872 fué promovido á Mariscal de Campo por los grandes servicios que prestó combatiendo á los carlistas en Cataluña, y muy especialmente por la citada acción de Vidrá.

En 1889 ascendió á Teniente General.

En tiempo de paz el Sr. Hidalgo de Quintana ha desempeñado cargos muy importantes, tales como la Capitanía general de Canarias, Castilla la Nueva y Vascongadas y el de Consejero Supremo de Guerra y Marina.

El Teniente General Sr. Hidalgo, que desempeña en la actualidad la Dirección general de Carabineros, se halla en posesión de la cruz de San Fernando de primera clase, Medalla de Africa, Encomienda de Isabel la Católica, gran cruz del Mérito Militar, cruz y placa de San Hermenegildo, habiendo sido declarado dos veces benemérito de la Patria.

El distinguido Instituto de Carabineros, tan digno de consideración por sus valiosos servicios, mucho espera de las dotes de inteligencia y actividad que adornan á su actual Director general.

LOS GRABADOS

Servicios de la Guardia civil: Las inundaciones.—El recio temporal de aguas y nieves que venimos sufriendo hace tantos días, ha sido causa de que se desborden muchos ríos, inundando las vegas y edificios próximos á sus márgenes.

Uno de los que mayor caudal de aguas han alcanzado ha sido el Tajo.

Y, como en épocas anteriores, la estación de Castillejos, próxima á Aranjuez, se ha visto completamente inundada.

Los vegueros y pastores, ante la inminencia del peligro, abandonaron sus casas y chozas, marchando á sus pueblos respectivos; pero en una casa, sita en el lugar denominado Soto Vega del Tajo, frente á la estación de Castillejos, hubieran ocurrido sensibles desgracias sin el arrojo de la benemérita Guardia civil.

El edificio en cuestión, dentro del cual se hallaban tres personas y bastantes cabezas de ganado lanar y mular, se inundó completamente, teniendo que subirse aquellos á una pesebrera.

Esto ocurría el 9 del actual.

En el mismo día tuvo conocimiento del suceso el primer Teniente de la benemérita del puesto de Aranjuez, D. Miguel Camino, é inmediatamente salió para Castillejos, acompañado del guardia Feliciano González y del trompeta Manuel Barrera Robles, llegando á las diez de la noche.

Una vez allí, tanto el Teniente Sr. Camino, como los guardias, se arrojaron al agua para comunicarse con los de la casa, pero no les fué posible ponerles en salvo.

Los de la benemérita, descalzos y con las ropas completamente caladas, permanecieron toda la noche junto á una hoguera, hasta que á la mañana siguiente, ó sea en la del día 10, les llevaron ropas de Aranjuez.

Auxiliados por algunas personas de este pueblo, y con materiales que del mismo les llevaron, construyeron una balsa, con la que pudieron llegar á la casa y poner en salvo á los que dentro de ella se encontraban.

En las páginas 35 y 36 damos cuatro grabados que representan á los guardias y á sus auxiliares sobre la balsa, el sitio donde pasaron la noche, el aspecto que ofrecían al día siguiente, y, por último, un grupo formado por todos después de verificarse el salvamento.

timo, un grupo formado por todos después de verificarse el salvamento.

Este servicio de la benemérita, que tan á la ligera acabamos de reseñar, ha merecido unánimes elogios, y LA ILUSTRACION NACIONAL felicita por tan brillante comportamiento al Teniente Sr. Camino y á los guardias á sus órdenes.

Ejército de Cuba: Los héroes de Cascorro.—No vamos á relatar de nuevo aquella gloriosa defensa, pues á debido tiempo, y con la extensión que el suceso requiera, lo hicimos en nuestra *Crónica de la guerra*.

Pero tenemos el gusto de ofrecer á nuestros lectores un grupo formado por el bravo Comandante Neila, Capitanes Rodríguez y Piner y primer Teniente Muñoz, que tan valerosamente combatieron contra las partidas de Gómez y García.

Isla de Cuba: Una estancia ó casa de crianza.—Los que conocen las costumbres de Cuba y lo que allí son la vida del campo y las faenas agrícolas, apreciarán debidamente la exactitud de nuestro dibujo.

A la puerta de la estancia, como llaman en Cuba á la vivienda que es, en cierto modo, nuestro corral andaluz ó nuestra barraca valenciana, dos Oficiales descansan breves instantes, mientras los soldados á sus órdenes forrajean á no muy larga distancia.

La huésped les hace los honores de la hospitalidad, y los Oficiales saborean el delicioso café, obsequio obligado en aquella tierra.

A su alrededor vuelan las palomas, mientras lanza á los cuatro vientos notas nada armoniosas la hembra del sabroso animal que acompaña constantemente á San Antón, y las gallinas buscan su alimento escarbando el suelo con el pico.

Belas Artes: El favorito de la casa.—Si el perro es el más noble amigo del hombre, ¿por qué el gato es el juguete favorito de la mujer?

Difícil explicación tiene para nosotros tamaña anomalía, pero no dudamos de que habra quien pue la dar clara y satisfactoria respuesta.

El perro es noble, leal y cariñoso.

Lame la mano del que le castiga, se arrastra á los pies del que le riñe.

¿Hace otro tanto el gato?

Ni mucho menos.

Entonces, ¿por qué es el juguete favorito de la mujer?

¿Quién sabe si estribará en las uñas el misterio!

Cuba: Reparto de carnes á las familias pobres en Consolación del Sur (Pinar del Río).—Cárdenas: Fiesta en casa del Coronel Sr. Díaz de Ceballos, con motivo de su cumpleaños.

—La devastación llevada á cabo por los in-urrectos en la provincia de Pinar ha privado á muchas familias hasta del sustento necesario para la vida.

Por esta causa las autoridades militares han tenido que proveer á tan apremiantes necesidades, disponiendo el reparto de carnes á familias pobres, que es el asunto que representa nuestro grabado.

El Coronel Sr. Díaz de Ceballos, Juez instructor del Juzgado militar de Cárdenas, organizó una fiesta íntima con motivo de su cumpleaños, á la que concurrieron el General Sr. March y Jefes y Oficiales tan distinguidos como los Coroneles Sr. de la Piñera, García San Miguel, Comandantes Monasterio, Palacios, Capetillo y Díaz de Ceballos, Médico mayor Sr. Tenreiro, primero señor la Plaza, Farmacéutico Sr. Trilla y Teniente de caballería Sr. González.

El grupo fotográfico que ofrecemos á nuestros lectores en la página 44 fué hecho á las diez de la noche del día de la fiesta con luz electromagnética.

Doblete de agachadizas.—La caza ha sido, es y será siempre una de las pasiones favoritas del hombre, y decimos pasión, porque en muchos casos reviste tales caracteres.

Un tiro difícil, coronado por el éxito, es para el cazador de buena cepa un triunfo que por ninguno otro cambiaría.

Las agachadizas sirven para probar á un buen cazador de volátiles, y cuando un *doblete* obtiene un resultado feliz, el tirador se muestra tan satisfecho como si hubiere puesto té mino al combate más glorioso.



Inundación de Castillejos: Lugar donde el personal de auxilio pasó la noche.